

## **Verehrte Sportkameradinnen und Sportkameraden**

Normalerweise heißt es „Nach der Saison ist vor der Saison“. In dieser und der letzten Saison müsste es heißen „Nach Abbruch der Saison war Pause und nun ist wieder vor der Saison“. Es ist die Zeit die neue Saison 2022/23 zu planen und alles für einen hoffentlich einmal wieder kompletten Saisonverlauf in die Wege zu leiten.

In der [Anlage](#) findet Ihr einen Überblick über die **Auf- und Abstiege bei den Damen und Herren in den Kreisklassen**.

Natürlich wird es nach den Meldungen aller Vereine noch zu Veränderungen durch verminderten Abstieg oder vermehrten Aufstieg gemäß WO geben, wenn Gruppen und Spielklassen nicht die Sollstärke von mindestens 10 Mannschaften haben.

Aber auch ein Zukunftsthema wird uns weiter immer mehr beschäftigen - die Einführung von Vierer-Mannschaften bei den Herren. In unserem Bericht vom Beirat des HTTV haben wir Euch mitgeteilt, dass **spätestens in der Saison 2027/28** verbandsweit alle Spielklassen umgestellt werden müssen. Jedem Kreis oder Bezirk obliegt es, für seinen Bereich bereits früher umzustellen. Wir sind also auf Kreisebene frei dies zu tun, wann immer sich eine Mehrheit der Vereine für die Umstellung findet. Allerdings hängen wir dabei auch vom Bezirk ab. Falls der Bezirk seine Klassen früher umstellt, sind wir gezwungen mit umzustellen, denn es macht keinen Sinn in der 2. und 3. Kreisklasse mit Vierer-, der 1. Kreisklasse und Kreisliga mit Sechser- und dann allen Klassen darüber wieder mit Vierer-Mannschaften zu spielen. Da werden uns sicher auch die größten Gegner von Vierer-Mannschaften Recht geben. Kürzlich wurde uns ein Liedchen gepfiffen, dass einige Kreise im Bezirk Nord anstreben beim nächsten Bezirksrat im Jahre 2023 einen Antrag zu stellen, dass die bezirksgebundenen Spielklassen, also Bezirks-Oberliga, Bezirksliga und Bezirksklasse, bereits in der Saison 2024/25 auf Vierer-Mannschaften umgestellt werden sollen. Findet der Bezirksrat bereits vor dem Meldetermin der Mannschaften, also vor dem 25.05.2023, statt wäre es satzungsgemäß sogar möglich die Umstellung bereits zur Saison 2023/24 vorzunehmen. Dagegen werden wir uns als größter Kreis jedoch vehement wehren. Sowohl Vereinen als auch den zuständigen Verbandsorgane muss ausreichend Planungs- und Umstellungszeit bei einer derart gravierenden Änderung eingeräumt werden. Wir können uns auch nicht vorstellen, dass sich BSpW Harald Ludwig auf so etwas einlässt.

Was bedeutet diese Entwicklung nun für uns? Das Thema ist bereits von auf der Tagesordnung des Kreistages, welcher voraussichtlich am 23.06.2022 in Bergshausen stattfinden soll, vorgesehen. Wir werden darüber diskutieren und Ihr stimmt darüber ab, wie die Delegierten des Kreises beim Bezirksrat 2023 abstimmen sollen. Findet im Jahr 2023 der Kreistag vor dem Bezirksrat statt, werden wir auf dem Kreistag 2023 nochmals neu über das Thema sprechen und neu abstimmen. Somit werden die Delegierten, egal wann der Bezirksrat im nächsten Jahr stattfinden wird, ein Votum von den Vereinen des Kreises Kassel haben.

Unabhängig davon, steht es uns im Kreis frei, jederzeit die 1. Kreisklasse oder die 1. Kreisklasse und die Kreisliga durch einen Kreistagsbeschluss ab der ein Jahr später beginnenden Saison auf Vierer-Mannschaften umzustellen. Der Kreisvorstand wird diesbezüglich bis 2027 nichts unternehmen, sollte aber der Wunsch bestehen, müssen entsprechende Anträge aus den Reihen der Vereine zum Kreistag gestellt werden.

An dieser Stelle möchten wir noch einige Dinge klarstellen, denn es hat sich herausgestellt, dass auch Kreismitarbeiter teilweise falsch informiert, waren:

1. Das Startgeld für Vierer-Mannschaften für den Verband beträgt nur 2/3 des Startgeldes für Sechser-Mannschaften
2. Spielen zwei oder mehr Mannschaften eines Vereins bei der Einführung von Vierer-Mannschaften auf Bezirksebene, erhält der Verein für je zwei Mannschaften einen

zusätzlichen Startplatz in der Bezirksklasse. Durch diese Maßnahme wird der Kreis Kassel eine zusätzliche dritte Bezirksklassengruppe erhalten.

3. Bei der Umstellung auf Kreisebene wird analog der Bezirksebene gehandelt. Hat ein Verein zwei Mannschaften in der Kreisliga oder 1. Kreisklassen, erhält er einen zusätzlichen Startplatz in der 1. Kreisklasse.
4. Spielt nur eine Mannschaft auf einer höheren Ebene oder wird bei der Bewertung nicht einbezogen, weil sie die dritte Mannschaft auf der Ebene ist, wird sie der darunter liegenden Ebene in der Bewertung zugeordnet. Beispiel: 3. Mannschaft Bezirksliga und 4. Mannschaft Kreisliga bedeutet einen zusätzlichen Startplatz für den Verein in der 1. Kreisklasse.
5. Alle zusätzlichen Mannschaften in den 2. und 3. Kreisklassen fangen in der 3. Kreisklasse an.
6. Die zusätzlichen Startplätze müssen nicht wahrgenommen werden.

So nun denkt darüber nach und schickt Eure Vertreter mit einem klaren Votum zum Kreistrag. Solltet Ihr weitere Fragen haben, stehen wir Euch selbstverständlich gern zur Verfügung.

Beim Bericht vom Beirat ist uns ein kleiner Fehler unterlaufen. Die Umbenennung der **Damen-Kreisliga** zur Bezirksklasse erfolgt erst ab der Saison 2023/24. Nach Abbruch der Saison sind die beiden Gruppensieger der Damen-Kreisligen SC Söhre II und der TuS Meimbressen aufstiegsberechtigt in die Bezirksliga der Damen.

Nun noch einige Informationen und Termine:

Auf der Homepage findet Ihr den Rahmenterminplan des Kreises für die neue Saison. Ebenso findet Ihr hier den Veranstaltungsplan für die kommende Saison und die darauffolgenden. Für die grau unterlegten Termine suchen wir noch Ausrichter. Bewerbt Euch bitte bis zum Kreistag.

Folgende Veranstaltungen hat der Kreisvorstand in seiner letzten Vorstandssitzung vergeben, da sich trotz mehrmaliger Aufforderung nur die beiden Vereine beworben haben und nicht länger gewartet werden konnte:

**10./11.09.2022**      **Kreis-Einzel-Meisterschaften Damen und Herren SC Söhre**

**17./18.09.2022**      **Kreis-Einzel-Meisterschaften Nachwuchs SC Niestetal**

Bitte beachtet die gemäß WO vorgegebenen Termine:

**25.05. – 10.06.2022**    **Meldung der Mannschaften**

**20.06. – 01.07 2022**   **Meldung der Mannschaftsaufstellungen und Abgabe der Termine**

Bitte beachtet auch hier das geänderte Verfahren zur Termineingabe. Wir werden entweder noch eine Anleitung herumschicken oder notfalls vorher eine Schulung anbieten.

**Erholt Euch gut bleibt alle gesund,**

**Dieter und Jochen**